

Saint-Hyacinthe, le 29 mars 2024

PAR COURRIEL

**À tous les élu·es et élu·és du milieu politique  
de la région de la Montérégie**

**Objet : Mobilisation des productrices et producteurs agricoles de la Montérégie :  
« STOP à l'agriculture sous pression ! »**

**Les 5, 10 et 12 avril prochains, les productrices et producteurs agricoles de la Montérégie, ainsi que leurs familles, sont invités à des manifestations à Saint-Jean-sur-Richelieu, Vaudreuil-Dorion et Saint-Hyacinthe pour lancer un cri du cœur aux gouvernements et démontrer leur inquiétude face à leur avenir en agriculture.**

Les secteurs agricole et agroalimentaire sont une composante primordiale de l'économie de la région. Le territoire de la Montérégie, le garde-manger du Québec, est occupé par plus de 7 050 entreprises agricoles, en plus de générer 3 250 M\$ de recettes dans le secteur bioalimentaire et 30 % du produit intérieur brut agricole québécois (850 M\$).

D'ailleurs, Agriculture et Agroalimentaire Canada (AAC) prévoit une chute de 49,2 % du revenu net agricole en 2023 et de 86,5 % en 2024, pour le Québec. En effet, le revenu net agricole québécois passera de 959 M\$ en 2022 à 487,1 M\$ en 2023 (-49,2 %) et à 66 M\$ en 2024 (-86,5 %), du jamais vu depuis 86 ans.

L'Union des producteurs agricoles (UPA) est très fortement préoccupée par les récentes prévisions d'Agriculture et Agroalimentaire Canada (AAC) sur le revenu net agricole québécois et réitère que les deux paliers de gouvernement doivent intervenir de façon urgente et vigoureuse, tant au regard des budgets que des programmes de gestion des risques d'entreprise.

Et bien que le gouvernement provincial réitère être au fait des difficultés rencontrées par les fermes, il a annoncé récemment qu'il ne prévoyait que 1 % seulement de son budget 2024-2025 pour l'agriculture. Il est important de noter que de cette faible proportion du budget, 20% sont prévus à la fiscalité municipale, en crédit de taxes. C'est une lourde déception pour les producteurs agricoles. Les productrices et producteurs désirent donc démontrer haut et fort leur insatisfaction face à l'absence des mesures budgétaires pour palier à la crise du revenu et à l'abus réglementaire auquel est confronté l'ensemble des producteurs et productrices agricoles. Ceux-ci demandent donc que le budget de l'agriculture soit augmenté adéquatement afin de permettre le maintien de la compétitivité des fermes du Québec.

Ils demandent également à ce qu'il y ait une réciprocité des normes et que les programmes soient mieux adaptés aux nouvelles réalités économiques. Les producteurs veulent aussi dénoncer l'abus réglementaire auquel ils sont confrontés présentement, résultant des modifications et ajouts de règlement contraignant.

La lourdeur administrative qui est imposée aux producteurs agricoles du Québec n'est pas comparable à celle des producteurs des autres provinces canadiennes ni des autres pays d'où les produits sont en compétition avec les nôtres, que ce soit sur notre marché ou les marchés internationaux. Nos fermes doivent tous les jours faire face à une lourdeur administrative accablante qui affecte à la fois l'efficacité opérationnelle de leur exploitation, leur santé financière et même leur santé psychologique. Assez, c'est assez!

Chaque jour, les productrices et producteurs agricoles et forestiers sont engagés dans un projet d'importance capitale : celui de nourrir la population québécoise. Il est crucial de reconnaître pleinement le rôle essentiel de l'agriculture dans notre société. Tout d'abord, le secteur bioalimentaire est un moteur économique majeur. De plus, la garantie de notre autonomie et de notre sécurité alimentaire repose sur nos entreprises agricoles locales, qui fournissent une diversité d'aliments de haute qualité.

Dans un tel contexte, la Fédération de l'UPA de la Montérégie organise **trois manifestations** au courant des deux prochaines semaines :

- le 5 avril en avant-midi, à Saint-Jean-sur-Richelieu. Le lieu reste toutefois à confirmer.
- le 10 avril à 10 h, dans le stationnement du Super Centre Walmart de Vaudreuil (magasin fermé temporairement) situé au 3050, boul.de la Gare à Vaudreuil-Dorion;
- le 12 avril en avant-midi, à Saint-Hyacinthe. Le lieu reste toutefois à confirmer.

En tant qu'élu(e)s de la région, nous apprécierions grandement que vous vous joigniez à nous lors de ces différents rassemblements. Votre participation témoignerait de votre appui au secteur agricole de la Montérégie en soutenant ces femmes et ces hommes qui nourrissent les Québécois et les Québécoises. Nous comptons sur votre présence !

Une confirmation de participation avec les dates et lieux à Mme Karine Léger au [kleger@upa.qc.ca](mailto:kleger@upa.qc.ca) serait appréciée.

Jérémie Letellier  
Président  
Fédération de l'UPA de la Montérégie

**NOUS AVONS À CŒUR  
DE NOURRIR LE QUÉBEC**

**Placez-nous  
au cœur de  
la solution!**